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 IX. Будущая роль и методы работы Комитета 
 

 

1. В соответствии с резолюцией 78/72 Генеральной Ассамблеи Подкомитет 

рассмотрел пункт 12 повестки дня «Будущая роль и методы работы Комитета».  

2. С заявлениями по пункту 12 повестки дня выступили представители Ар-

гентины, Бразилии, Германии, Индонезии, Ирана (Исламская Республика), Ис-

пании, Канады, Китая, Новой Зеландии, Республики Корея, Российской Федера-

ции, Соединенного Королевства, Соединенных Штатов, Франции и Чили. С за-

явлением от имени Европейского союза и его государств-членов выступил пред-

ставитель Европейского союза, имеющего статус постоянного наблюдателя. 

Также с заявлениями по этому пункту выступили наблюдатели от КАНЕУС Ин-

тернэшнл и обсерватории «Антенная решетка площадью в квадратный кило-

метр». В ходе общего обмена мнениями с заявлениями по этому пункту повестки 

дня выступили представители других государств-членов. 

3. Подкомитет заслушал представителя Индонезии, выступившего с техниче-

ским докладом «Индонезийская астрономическая обсерватория: принципи-

ально новая глобальная платформа космических исследований, позволяющая 

расширить использование космического пространства в мирных целях и повы-

сить осведомленность об обстановке в космосе».  

4. В распоряжении Подкомитета имелся документ зала заседаний «Защита 

темного и тихого неба», представленный Австрией, Аргентиной, Бельгией, Бол-

гарией, Германией, Данией, Испанией, Италией, Колумбией, Нидерландами (Ко-

ролевство), Парагваем, Словакией, Чехией, Чили, Швейцарией, Эквадором, 

Южной Африкой, ЕАО, ЕЮО и СКАО (A/AC.105/C.1/2024/CRP.18). 

5. Подкомитет отметил, что Комитет и его подкомитеты служат уникальной 

платформой для международного сотрудничества в области использования кос-

мического пространства в мирных целях. 

6. Несколько делегаций высказали мнение, что любая деятельность по выра-

ботке правил, способствующая устойчивому исследованию, освоению и исполь-

зованию космического пространства, должна осуществляться в рамках Коми-

тета, чтобы избежать фрагментации управления космической деятельностью. 
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7. Было высказано мнение, что тема, многие годы относившаяся к компетен-

ции Комитета, обсуждается на нескольких новых параллельных платформах, в 

работе которых не применяется принцип консенсуса, и одной из таких платформ 

является рабочая группа открытого состава, учрежденная в соответствии с ре-

золюцией 78/20 Генеральной Ассамблеи.  

8. Несколько делегаций высказали мнение, что Комитету следует сосредото-

читься на проблематике безопасности и устойчивости космической деятельно-

сти, а вопросы, касающиеся безопасности в широком смысле, следует рассмат-

ривать в рамках платформ Организации Объединенных Наций, занимающихся 

вопросами разоружения. 

9. Несколько делегаций высказали мнение, что Комитету следует активно ре-

агировать на новые вызовы в космическом пространстве и внедрять новые под-

ходы, инструментарий и процедуры для адаптации к динамичным нововведе-

ниям и видам деятельности, связанным с космосом.  

10. Было высказано мнение, что важно сохранить межправительственный ха-

рактер управления космической деятельностью.  

11. Несколько делегаций высказали мнение, что неправительственные про-

цессы могут определенным образом быть полезны для работы Комитета или до-

полнять ее, однако они не должны чинить помехи в этой работе.  

12. Было высказано мнение, что Комитету было бы полезно получать инфор-

мацию о последних исследованиях, практическом опыте и научной практике, 

расширив взаимодействие с негосударственными субъектами, включая частный 

сектор и научное сообщество, за счет увеличения числа презентаций или прове-

дения дополнительных групповых дискуссий.  

13. Несколько делегаций высказали мнение, что такие инициативы, как «Кос-

мический мост Организации Объединенных Наций», направленные на налажи-

вание конструктивного диалога с коммерческими операторами и научными и 

академическими кругами, не должны затмевать главную роль, которую играют 

в работе Комитета государства. 

14. Было высказано мнение, что Комитет может играть ключевую роль в обес-

печении доступа к базам данных в целях поддержки добровольного осуществ-

ления принятых Комитетом Руководящих принципов обеспечения долгосрочной 

устойчивости космической деятельности (A/74/20, приложение II). 

15. Было высказано мнение, что необходимо настойчиво стремиться, в том 

числе при содействии частного сектора, к повышению уровня диверсификации 

и институционализации деятельности по созданию потенциала и оказывать по-

стоянную поддержку всем региональным центрам подготовки в области косми-

ческой науки и техники, связанным с Организацией Объединенных Наций, и что 

этим центрам следует активизировать обмены и сотрудничество друг с другом.  

16. Несколько делегаций высказали мнение, что Комитету и его подкомитетам 

следует совместно рассматривать такие междисциплинарные вопросы, как дол-

госрочная устойчивость космической деятельности и космические ресурсы.  

17. Было высказано мнение, что все решения Комитета и его подкомитетов, за 

исключением текущих административных решений, должны и далее прини-

маться консенсусом. 

18. Несколько делегаций высказали мнение, что в Пакте во имя будущего 

важно подчеркнуть ту центральную роль, которую играет в управлении косми-

ческой деятельностью Комитет по использованию космического пространства в 

мирных целях, и что следует избегать любого дублирования или ослабления те-

кущей работы и мандатов Комитета в этих областях.  

19. Несколько делегаций высказали мнение, что Пакт во имя будущего должен 

способствовать продвижению региональных подходов к управлению космиче-

ским движением в качестве эмпирического, основанного на принципе «снизу 

http://undocs.org/ru/A/74/20


 
A/AC.105/C.1/L.411/Add.11 

 

V.24-02207 3/3 

 

вверх» способа укрепления доверия и выработки конкретных решений по управ-

лению космическим движением на глобальном уровне; должен поощрять осу-

ществление и обновление действующих Руководящих принципов обеспечения 

долгосрочной устойчивости космической деятельности и должен включать 

настоятельный призыв к Генеральному секретарю укреплять Управление по во-

просам космического пространства с целью обеспечить Управлению возмож-

ность выполнять свой мандат эффективно и в полном объеме.  

20. Несколько делегаций высказали мнение, что в повестку дня сессий Подко-

митета в 2025, 2026 и 2027 годах следует включить пункт, озаглавленный «Об-

мен мнениями по вопросу о темном и тихом небе для науки и общества», в ка-

честве отдельного вопроса/пункта для обсуждения и что в рамках этого пункта 

следует обсудить влияние крупных спутниковых группировок на астрономиче-

ские наблюдения. 

21. Несколько делегаций высказали мнение, что крупные спутниковые груп-

пировки влияют не только на астрономические наблюдения, но и на безопас-

ность осуществления космической деятельности и что этот новый пункт, посвя-

щенный вопросу о темном и тихом небе и крупных спутниковых группировках, 

следует включать в повестку дня Подкомитета в качестве регулярного пункта 

повестки дня. 

22. Было высказано мнение, что заседания Комитета и его вспомогательных 

органов следует проводить в смешанном формате, с тем чтобы обеспечить как 

можно более широкое участие развивающихся стран, и что это, в свою очередь, 

будет способствовать наращиванию потенциала, обмену информацией и распро-

странению передового опыта в области космической деятельности в этих госу-

дарствах. 

23. Было высказано мнение, что действующая процедура утверждения доклада 

Комитета и его подкомитетов является громоздкой и трудоемкой и что ее следует 

упростить или заменить альтернативными формами отчетности, такими как до-

клад председателя или протоколы заседаний.  

24. Подкомитет приветствовал улучшения в организации своей работы, такие 

как рационализация повестки дня, последовательная расстановка пунктов по-

вестки дня и сокращение объема печатной документации.  

 

 


